

HERALDO DE MENORCA

REDACCIÓN: CÍRCULO MONÁRQUICO

ADMINISTRACIÓN: *Infanta, 17 (bajos)*

DIARIO MONÁRQUICO

SUSCRIPCIÓN: 1'25 Ptas. al mes en toda España

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

Año II:

Mahón miércoles 11 de Abril de 1917

Núm. 304

HOJA DE CALENDARIO

JUEVES
12
Abril

San Sabas, martir

San Sabas fué godo de nacimiento y cristiano desde sus primeros años. El año 370 empezó Atanarico a perseguir con furia a los cristianos. Refugiados en una iglesia gran número de fieles con sus mujeres y sus pequeños, el tirano ordenó que la prendieran fuego, y todos perecieron abrasados. A Sabas lo sacaron de la cama casi desnudo, lo llevaron arrastrando por piedras espinas y zarzas y golpeándolo con palos todo el camino, dándose el hecho milagroso de que al siguiente día se encontró completamente sano. Irritados sus verdugos al verlo curado, volvieron a atormentarlo, y por último lo precipitaron en el río, este día y mes del año 272.

El porvenir de Alemania en el mar

Bajo este epígrafe publica «The Morning Post» del 16 del actual el siguiente artículo: «En el diario «Pesti Naplo» narra el corresponsal señor Miklo Vecsei los incidentes de una visita que dicho periodista hizo al señor Ballin, director de la Hamburg América Linie.

La primera cuestión sobre que interrogó M. Vecsei al señor Ballin fué si Alemania tendría bastante tonelaje después de la guerra para poder satisfacer las demandas de las potencias neutrales.

El señor Ballin le contestó: «Alemania y sus aliados dispondrán con seguridad de suficiente tonelaje. El comercio marítimo de Hamburgo se suspendió completamente desde el comienzo de la guerra, pero los armadores, exportadores e importadores sufren su dura suerte con gran fortaleza de ánimo, puesto que ellos conocen su deber para con su patria y ellos saben también que la victoria final será nuestra.

Antes de la guerra era Hamburgo uno de los más importantes puertos de mar del mundo. En la actualidad no podemos hacer más que esperar hasta que podamos comenzar de nuevo nuestra vida comercial.

Nuestra pérdida en tonelaje, hay que reconocerlo, no ha sido de poca importancia.

Yo creo que después de la guerra el primer deber de los armadores alemanes será el de poner sus buques a disposición de los importadores. Durante los primeros seis meses después de la guerra, la importación tomará incremento en la más febril actividad, puesto que desde el momento en que estalló la guerra ha sido muy grande la escasez de artículos de todas clases, y no solamente los beligerantes, sino los países neutrales intentarán en primer término reponer sus existencias.

Sólo después de haber efectuado esta obra indispensable podremos pensar en nuestro comercio de exportación, lo que es muy importante para nosotros, en vista del hecho de que sólo la exportación podrá mejorar nuestro cambio.

Si los Bancos alemanes logran librarse de la inactividad a que están condenados forzosamente en la actualidad, entonces pronto se mejorará también nuestro cambio.

No abrigo duda alguna de que Alemania será tan fuerte y aun más después de la guerra que lo ha sido antes.

Una única molestia nos ocurriría si a la guerra de armas siguiera una guerra económica. Pero esto es poco verosímil, puesto que tales medidas de los beligerantes de aniquilar entre sí su riqueza y el comercio no tendrían sentido común, tanto más cuanto que ellas perderían en este caso sus mejores parroquianos.

El corresponsal pidió también la opinión del señor Ballin respecto al tonelaje alemán refugiado actualmente en puertos americanos, entre él las 50.000 toneladas del soberbio transatlántico «Vaterland».

El señor Ballin contestó:

—Yo creo que es imposible que América secuestre a los buques alemanes. Mr. Wilson se ha metido en el atolladero en defensa—como alega—de los derechos de la humanidad, y no es verosímil que Wilson viole derechos que él juzga tan sagrados.

Hay otra cuestión es la de saber si Inglaterra se encuentra en condiciones de reemplazar el medio de toneladas que Alemania piensa hundir cada mes.

El señor Ballin continuó después:

—Por otra parte, no es sólo nuestro objeto hundir el mayor número de barcos posible, sino dificultar a Inglaterra el tráfico con el resto del mundo, reduciendo sus menesteres económicos a un límite ínfimo y oneroso, obligándola de este modo a comenzar las negociaciones de paz ofrecidas por las potencias centrales.

Interrogado también respecto a la organización alemana del suministro de víveres, el señor Ballin dijo que, según su opinión, la mencionada organización marcha perfectamente, habiendo vencido todos los obstáculos.

Relatos sobre los apuros de la Entente

Un capitán de un buque neutral que hace algunos días regresó de un viaje desde un puerto italiano, explica las peripecias de su última travesía de la siguiente manera, lo cual presenta con claridad la situación interior de aquel país.

Dice el capitán: «A consecuencia de dos temporales que pasamos, habíamos gastado más carbón de lo regular y nos quedaban escasas provisiones en las carboneras. Me diriji por lo tanto a nuestro agente encargándole adquiriese 300 toneladas de carbón. Mi primer ingeniero de a bordo calculó que con este carbón que comprásemos y el que teníamos aún en las carboneras podíamos llegar perfectamente a un puerto español, donde podríamos reponer nuestra existencia en combustible para poder continuar nuestro viaje hasta un puerto patrio.

Nuestro agente me advirtió que seguramente sería imposible el poder adquirir las 300 toneladas de combustible que le había pedido, ya que todo el carbón que aun quedaba durante estos últimos días en el puerto había sido adquirido, en otras palabras confiscado por el gobierno.

Cuando por la tarde me comunicó nuestro agente que efectivamente no había podido comprar el carbón que le había pedido no lo quise creer, y me diriji yo mismo a algunas casas de las cuales sabía se dedicaban al negocio de carbón. Todas estas casas me con-

testaron lo mismo o sea que todo el carbón que habían tenido estaba vendido y sólo una de estas casas me ofreció 10 toneladas a un precio veinte veces mayor que el que regía en tiempos de paz. La casa de referencia me aseguró que estas 10 toneladas eran las únicas que en aquel momento estaban disponibles en todo el puerto.

Si además agrego que el puerto en cuestión es uno de los más importantes de Italia puedo suprimir todo otro comentario para dar una idea exacta de la grave situación porque atraviesa Italia a consecuencia de la falta de carbón.

Para adquirir el necesario carbón que me hacia falta para la travesía tuve que permanecer 3 días en aquel puerto esperando la llegada de un buque de la misma compañía con el cual ya me había puesto en comunicación telegráficamente para que me diera el suficiente combustible para que pudiese llegar a un puerto español en el cual pudiera hacer carbón.»

Este relato nos recuerda otro que nos contó hará unas 4 ó 5 semanas un capitán español.

Por una causa que no recordamos bien ahora se notó en el buque español que iba de regreso de un largo viaje que escaseaban los víveres. Como sea que el punto de destino del buque era aún lejano, quiso el capitán comprar en un puerto francés, en el cual se encontraba, carne fresca y leche en latas. Ninguno de estos comestibles se pudieron adquirir a ningún precio; lo mismo sucedió con la harina que se quería adquirir.

El buque tuvo que abandonar el puerto sin haber podido reponer sus provisiones en víveres, teniendo por lo tanto que pasar ciertas privaciones en los últimos días de su viaje, hasta que en alta mar pudo adquirir de otro buque algunos víveres que le permitieron llegar al puerto de destino.

Pesimismo inglés

El «Daily News» publica un notable artículo en forma de resumen general de la situación, firmado por A. G. G., del cual extractamos los siguientes párrafos:

«El repliegue alemán produjo aquí una explosión de incalificable alegría. Pero a medida que este acontecimiento ha ido desenvolviéndose se aminora nuestra confianza y nos sentimos más suspicaces. Vemos que el repliegue se ha efectuado sin pérdidas, y que por la desolación creada entre las dos líneas ha neutralizado los preparativos de muchos meses y retrasado seriamente el gran golpe que se había proyectado. En cierto modo ha desenvuelto la iniciativa el enemigo, dándole tiempo para respirar y permitiéndole la concentración de sus fuerzas para la ofensiva cuando y donde le convenga. Sabemos que hasta ayer la táctica de Hindenburg ha sido defensiva en el Oeste, asestando golpes al mismo tiempo en los otros frentes. Es posible que haya cambiado de táctica; pero no es probable es que en el mes de mayo empezará golpeando a las puertas de Italia, porque en el caso de que pueda vencer a Italia habrá abierto una brecha en el bloqueo y habrá conseguido que la situación submarina en el Mediterráneo sea aún más temible y grave. Además, se habrá así establecido entre nosotros y nuestro Ejército de Salónica, aquel Ejército que tiene tan formidables exigencias con relación a nuestros recursos de transportes, y cuyo gran alejamiento de la fuente de abastecimientos constituye siempre un gran riesgo.

Nunca repetiremos demasiadas veces que

esta guerra ya no es una guerra de Ejércitos, sino una guerra de rendición por el hambre.

Estamos todos a la vez muriéndonos del hambre, y la cuestión es saber quien será el primero que al hambre se rinda. El repliegue de Hindenburg sugiere la idea de que el mariscal cree que Alemania pasará perfectamente por el período crítico actual, mientras él impida una decisión y un desastre, y mientras que los submarinos, por su parte, vayan haciendo la verdadera ofensiva, en la cual están concentradas todas las esperanzas del enemigo.

En estos momentos nos damos cuenta de toda la magnitud del peligro. El mes pasado estuve en la Cámara de los Comunes oyendo declarar a sir Edward Carson que él «nunca ocultaría nada a sus compatriotas», y que trataría de decir toda la verdad sobre la destrucción provocada por los submarinos. Pero en vez de decirnos lo que antes, nos ocultaba más, infinitamente más.

En Francia no se puede decir la verdad

En «Le Journal du Peuple» escribe Henry Fabre:

«Después del repliegue de los alemanes, la Prensa parisiense fué invitada para visitar las regiones liberadas. [La Prensa parisiense] Los órganos de opinión aquellos que han conservado alguna fereza y alguna independencia de pluma han sido naturalmente eliminados de estos viajes oficiales.

Por mi parte, yo considero esta medida como un honor. La gente reaccionaria que llena la Casa de la Prensa, sabe que en este diario no hacemos información dictada por las autoridades. Relatamos imparcialmente lo que nuestros ojos han visto.

Los periódicos de nuestra cuerda están mal mirados en el frente, adonde llegan con dificultades. Los soldados, que los esperan, sin embargo, con impaciencia, son vigilados estrechamente, hasta el punto de que yo no me atrevo a aconsejarles que se suscriban a nuestros periódicos. Y eso que si hay alguna libertad de pensamiento que deba ser respetada y quedar inviolada, me parece que es la de los combatientes.»

GAUETILLA

La Cámara de Comercio ha elevado la siguiente instancia al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación:

Excmo. Señor.

La Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca, haciéndose eco del general sentir de la isla y fiel intérprete de las aspiraciones y necesidades de su comercio e industria, acude respetuosamente a V. E. para poner una vez más de manifiesto ante su ilustrado juicio los gravísimos perjuicios que estamos llamados a sufrir si, como es posible aun probable, se repiten las interrupciones en el servicio telegráfico de Menorca, a consecuencia de la rotura del único cable que amarrando en Mallorca nos pone comunicación con el continente, y que cuenta cerca de medio siglo de existencia.

La interrupción telegráfica en que durante mas de tres días se ha hallado Menorca últimamente, no es sino una consecuencia lógica del error cometido al amarrar en Mallorca el nuevo cable que hace pocos años se tendió entre Barcelona y las Baleares, en vez de amarrarlo en Menorca, única manera de que dar formado el circuito Barcelona-Menorca.

Mallorca-Ibiza-Javea y de tener asegurada siempre las tres islas su comunicación con el Continente.

En revisión, pues, de que pueda producirse nuevamente la interrupción por la causa antes expuesta, opina esta Cámara y se permite con el mayor respeto exponerlo a la consideración de V. E., que debería autorizar desde luego el Gobierno al Excmo. señor General Gobernador militar de Menorca para que, si llega el caso, puedan cursarse los telegramas así oficiales como privados por medio de la Estación radiotelegráfica establecida en la fortaleza de Isabel II de esta plaza, haciendo el Gobierno el correspondiente contrato con la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos y autorizando a las estaciones telegráficas de esta isla para el costo de los telegramas.

No cabe en las circunstancias actuales pretender que se lleve a cabo el tendido de los nuevos cables proyectados entre Barcelona y Menorca y entre Mallorca y Menorca; pero, no se escapará tampoco a la alta inteligencia de V. E. que no es posible que una región de España eminentemente industrial, pueda verse privada, por un lapso de tiempo mas o menos largo, de la comunicación telegráfica con el resto del mundo.

Para que pueda V. E. hacerse cargo de la importancia que tiene el servicio de comunicaciones postales y telegráficas en Menorca, tengo la honra de acompañar varios estados, que han sido facilitados a esta Cámara por los señores Jefes de las respectivas dependencias y en los que queda patentizado la necesidad de que se evite toda anomalía en dicho servicio, y especialmente, la repetición de las interrupciones telegráficas que, por desgracia, se vienen sufriendo en Menorca, con grave perjuicio de los intereses generales de la Isla.

En méritos de lo expuesto, esta Cámara solicita a V. E. se digne disponer lo conveniente para que sea autorizada la Autoridad militar de Menorca para que pueda utilizarse la Estación radiotelegráfica de la fortaleza de Isabel II para el servicio oficial y privado en el caso de que ocurran nuevas interrupciones en el cable interinsular Mallorca-Menorca.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Mahón 4 de abril de 1917.

Excmo. Señor.

El Presidente, Bartolomé Escudero.
Excmo. señor Ministro de la Gobernación.

El Administrador de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dirigida a los Alcaldes de los pueblos encargándoles que le remitan los certificados de las cantidades que recaudaron durante el primer trimestre del año actual en concepto de ventas de bienes de propio y de pesas y medidas.

Como saben nuestros lectores, en breve se celebrará en esta un Congreso Agrícola organizado por la Federación Agrícola Catalana-Balear.

En dicho Congreso desarrollarán temas entre otros don Pedro Mir y Mir y don Miguel Gomila, Presidente y Secretario de esta Cámara Agrícola respectivamente, hablando el primero sobre «Aparcería de Menorca» y el segundo sobre «Ganadería Menorquina».

El oficial segundo de Intendencia don Rafael Mora Gutierrez, de la Intendencia de Baleares pasa destinado a la Comandancia de tropas de Larache.

A las primeras horas de hoy ha llegado de Palma el vapor correo «Monte-Toro» cuyo buque saldrá mañana para Alcudia y Barcelona.

Nuestra linda paisana la genial canzonetista Pilar Alonso ha reaparecido en el Salon Doré de Barcelona, habiendo constituido su reaparición un verdadero suceso.

La prensa de Barcelona la dedica generales elogios por su esmerada labor, habiendo sido en extremo aplaudido el nuevo repertorio de canciones que ejecuta con la maestría y arte en ella familiares.

En la noche de hoy celebrará nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo tener lugar el pasado lunes por no haberse reunido número suficiente de señores concejales.

Se halla vacante y ha de proveerse entre licenciados del Ejército la plaza de Macero 2.º del Ayuntamiento de Ciudadela, dotada con el haber anual de 300 pesetas.

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Mahón, enagenará en SUBASTA PÚBLICA, las alhajas, ropas y otros efectos que hayan caducado el plazo, el jueves próximo, día 12 del actual, empezando a las tres de la tarde en el local social, situado a la calle de Alonso III número 11.

La «Salvación de los árboles frutales de Menorca» por medio de la Cola Tanglefoot. Se vende en el BAZAR de Francisco Pons Carreras, Hannover 11.

Comprarla hoy mismo que dentro pocos días costará mucho más.

El Gobernador civil de la provincia ha publicado en el «Boletín Oficial» una circular referente a la vacunación y revacunación. Dice así:

«Siendo la estación presente la más abonada para las prácticas de vacunación y revacunación, han de tener en cuenta los Ayuntamientos que deben prestar preferente atención a este servicio, pues la experiencia demuestra la indiferencia y falta de celo con que por parte de algunos de aquellos se cumplimentan.

Deben los señores Alcaldes por sí mismo o por sus delegados asegurarse de que todos los niños nacidos en el semestre anterior y a los que motivos fundados no se lo impidan sean vacunados en la primavera próxima, extendiéndose gratuitamente a cada niño un certificado comprobatorio y para ello de en los negociados de Beneficencias y Sanidad de los Ayuntamientos donde los haya y donde no en las oficinas correspondientes del municipio encargarse de la práctica del servicio y redactar en los cinco primeros días de cada semestre la estadística trimestral de vacunados que debe remitirse inmediatamente al Gobierno civil, y sirviendo de pauta las relaciones que deben llevarse en el libro de vacunaciones. Se advierte que en muchas poblaciones incluso en la capital haya una gran desproporción entre los nacidos y vacunados y en algunas localidades presentan los datos negativos lo que no está en armonía con el espíritu de las disposiciones sobre la materia.

Los pedidos de vacuna que se hagan a este Gobierno civil, debe entenderse que son para ser empleados solamente para la clase obrera, debiendo también los Ayuntamientos adquirir por cuenta propia alguna cantidad de linfa vacuna para ayudar a las necesidades de preservación del vecindario.

Los Directores de las escuelas nacionales deben seguir remitiendo a la Inspección Sanitaria provincial mensualmente los modelos de vacunación cumplimentados de todos los niños de nuevo ingreso durante el mes anterior y esta medida deben también llevarla a cabo las escuelas privadas.

Espero del celo sanitario de los señores Alcaldes que vigilarán el exacto cumplimiento de las medidas que se dictan de acuerdo con la Inspección Sanitaria provincial a la que acudirán para solventar cualquier duda que pueda ofrecerse».

La guerra europea ha venido a demostrar que en las modernas luchas la máquina tiende a sustituir al hombre y solo así se concibe que esos frentes en rines, tan conocidos de todos los lectores, puedan convertirse en verdaderas murallas irrompibles sin necesidad de tener detrás de las mismas ejércitos fabulosos. Parece lo lógico que recojamos esas enseñanzas de la guerra, que no olvidemos la preponderancia que la artillería ha tomado en el campo de batalla. ¿Lógica dijiste? Bien pues por lo pronto, según un folleto que a la vista tenemos, hecho por un capitán de Artillería que debe saber donde le aprietan los ascensos, actualmente, los capitanes y tenientes se llevan, por término medio, veintidos años antes de ascender a jefes, y la mayoría hasta el año 1940 no pasarán de comandantes o tenientes coroneles, dándose el caso de que, en la actualidad, se lleven los artilleros cuarenta años para alcanzar el empleo de coronel. Y como éste es el país de las paradojas, tentados estamos a creer que, puesto que la guerra europea ha demostrado lo necesario que es la artillería, y por ende los

artilleros el porvenir de estos, en vez de mejorar, ha de empeorar en lo sucesivo. Que aquí somos así.

En cumplimiento de lo prevenido en el artículo 242 de la vigente ley de reclutamiento, se ha dispuesto que los reclutas del reemplazo de 1916 pertenecientes al cupo de instrucción y los que por diferentes conceptos formen parte de dicho cupo y reemplazo, sean destinados a cuerpo activo sin necesidad de hacer su presentación personal ante los jefes de cajas de recluta.

Al regimiento de ferrocarriles se han de destinar los reclutas de todas las cajas de la península que sean empleados de las Compañías ferroviarias o reúnan las condiciones que determina la Real orden circular de 4 de diciembre de 1906 y al regimiento de telégrafos y centro electrotécnico los que sean oficiales de Telégrafos o aspirantes con aptitud acreditada. Las mermas que, por estos y otros conceptos se produzcan, se deducirán de los reclutas destinados a infantería, repartiéndolas proporcionalmente entre los cuerpos de la región que deben recibirlos.

Los llamados a filas para cubrir bajas ocurridas en los cuerpos de las guarniciones de África que deben ser destinados a la península, continuarán perteneciendo al cuerpo en que estén destinados como individuos del cupo de filas.

Los reclutas acogidos a la reducción del tiempo del servicio en filas serán destinados a los cuerpos que hayan elegido, remitiendo cartas de pago correspondientes al segundo y tercero plazos de la referida cuota en la fecha que determina el artículo 443 del reglamento.

A los comprendidos en el art. 237 de la ley se les dará el destino prevenido en el art. 382 del reglamento.

En la quinta región se asignan 849 reclutas al regimiento de San Quintín, 855 al de Asia, 246 al de Vergara, 134 al de Alcanáriz, 731 al de Almansa, 863 al de Luchana, 877 al de Navarra, 740 al de Albuera, 220 al primer regimiento de artillería de montaña, 300 a la Comandancia de artillería y al cuarto regimiento de zapadores y a las tropas de Sanidad y 100 en la Comandancia de Intendencia. Total 6.608.

En Baleares: 597 al regimiento de Palma, 311 al de Luca, 16 al de Mahón, 26 al de Menorca, 120 al batallón cazadores de Ibiza y 50 a las Comandancias de Mallorca y Menorca. Total 1.190.

Pérdida. Se ha perdido por las calles de San Jorge, Bastión y Hannover, una medalla oro que ostenta a relieve un Caliz en el anverso y al dorso las iniciales M. C. y la inscripción 1.º JUNIO 1913.

Se gratificará a la persona que la haya encontrado y la entregue en esta imprenta, innan a, 17

Mañana Jueves a las siete en la Parroquia de Santa María, los Sres. socios del Apostado de la Oración, celebrarán una misa en sufragio del alma de doña Isabel Sintés Saura, fallecida el día 7. (Q. E. P. D.)

Se solicita la asistencia de las devotas del Apostolado y Corazon de Jesus.

Función benéfica

El gran concierto a beneficio de los pobres de esta ciudad en el que tomaron parte valiosos elementos de la localidad, según decían los programas, satisfizo por completo a la distinguida concurrencia que asistió al salón de la Academia Mariana de San Estanislao en la noche de ayer.

Dicho programa era tentador por la buena elección de piezas que se había hecho y su buena distribución, mas, al fin tuvo que hacerse una variación en dicho programa con la cual quedaba mejorado en parte, y decimos en parte, porque tuvimos que renunciar a oír el primer número que debía ejecutar al piano la señora de Rodríguez la cual por estar indispuesta no pudo asistir a dicha velada.

La señora de Belda cantó la romanza de «Suicidio» de la ópera «Giocconda».

La señora de Andreu substituyó el n.º 5.º del programa por el aria de «Don Carlo» de Verdi.

El Sr. Soler tocó en el violoncello el «capricho eslavo» de Scharlenna acompañado al piano por el Sr. Bellísimo.

En la segunda parte solo se alteró el 2.º número cantando la señora de Villalonga el aria de «Las bodas de Figaro» de Mozart.

Nos es imposible detallar pieza por pieza todo lo que allí se hizo. Solo diremos que el concierto fue superior y las señoras y señoritas que en él tomaron parte fueron obsequiadas cada vez, al terminar su labor, con sendos ramos de flores y prolongados aplausos, a los cuales unimos el nuestro, aunque modesto y muy especialmente al Maestro Bellísimo alma de dicha velada y bajo cuya dirección se desarrolló el programa anunciado.

No terminaremos nuestra crónica, si así puede llamarse, sin hacer resaltar los números finales de la primera y segunda parte, o sea el coro que por lo nutrido, afinado y rítmico era digno de cualquier salón donde se dan conciertos de altura. Aquellos números entusiasmaron a la concurrencia que al final exteriorizó su entusiasmo lanzando desde la galería una lluvia de flores naturales.

Anuncios oficiales

EL COMANDANTE MILITAR DE MARINA DE Menorca Capitán del puerto de Mahón Director local de Navegación y Pesca.

Hago saber: Que los días 10 y 11 del actual empezando a las 10 de la mañana y lo mismo en los días sucesivos si fuera necesario se efectuarán pruebas de tiro en la Fortaleza de Isabel II en dirección Norte hacia el mar.

Al romperse el fuego se izara la bandera nacional en el sitio de constumbre.

Lo que se hace público para conocimiento de la gente de mar que se abstengan de pasar por la zona de fuego durante el ejercicio de tiro para evitar accidentes desgraciados.

Hago saber: Que el día 17 del mes actual a las 10 de su mañana se celebrará en la Sección del Material del E. M. central de la Armada Ministerio de Marina, ante la Junta especial de subastas, constituida al efecto un concurso de proposiciones libres entre constructores nacionales para contratar la construcción de los cascos de 15 buques destinados al servicio de Guardia-Pesca y Vigilancia de las costas.

El concurso se divide en 5 lotes de tres buques cada uno y se efectuará con arreglo a las bases que obran en esta Comandancia.

Mahón 7 de Abril de 1917.—Francisco Pou.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN
Relación de multas impuestas en el día de la fecha

Señoras Hermanas Emilia y Cristela Riera Escudero, Bastión 43, por tener un depósito de estiércoles procedentes de un excusado, en el sótano de la casa de su propiedad sita en la calle Nueva número 10.

Mahón 10 de abril de 1917.—El Alcalde, P. de Moncada.

122 NUEVO CINE Calle de Roig n.º 9

Gine de moda.—SABADO 14 ABRIL 1917.—A las 9-DIA DE GRAN MODA.

Grandiosísimo exhibe de la lujosísima cinta de 2.000 metros, 4 partes, Savóia, interpretada por Lilla Menichelli, Lyda Quaranta y Alejandro Bufan, titulada:

EL VERTICE DEL PECADO

En esta obra maestra, se admira a la par que la labor artística de sus intérpretes, la riqueza de su presentación, los grandes salones enlucidos de hermosas damas luciendo ricas toilettes, y las admirables perspectivas matizadas de virajes espléndidos presentando un conjunto tan armónico como bello.

Domingo 2 sesiones a las 5 y media con sorteo de regalos y a las 8 y media.

Muy pronto, ya está para llegar, el Non Plus Ultra de la cinematografía.

Conferencias telegráficas del HERALDO DE MENORCA

Madrid 10

Nacionales

Habrà crisis total si Alba se marcha

Circula el rumor de que el Conde de Romanones despachará hoy con el Rey para exponerle la resolución de plantear la crisis si el señor Alba insiste en marcharse.

Romanones ofreció la presidencia del Gobierno al General Weyler

«El Día» publica un suelto que dice: Ante el decidido propósito del señor Alba de retirarse del Gabinete, el Conde de Romanones ha ideado una combinación que acaso no sea descabellada.

Se dice que el Conde de Romanones ofreció la presidencia del Gobierno al General Weyler y las carteras de Estado y Gobernación al señor García Prieto.

El Conde de Romanones ratificará entregar a Weyler la presidencia.

Esta combinación no es para presentarse a las Cortes sino para hacer frente a lo que pueda sobrevenir en verano.

Artículo de «El Día» sobre la situación de Romanones

«El Día» dice que el Conde de Romanones se ha declarado impotente para gobernar de acuerdo con la opinión pública como cumple a un político liberal.

Ha intentado siempre y no ha podido resolver algún conflicto, soslayándolo asustado con fantasmas, como se atemoriza a los niños.

No ha pasado nada de importancia, sólo la huelga ferroviaria y el cierre de las Cortes.

A principios de año exageró con las complicaciones de la Nota alemana y cerró las Cortes y ahora, cerrado el Parlamento, exagera los peligros del movimiento obrero para amordazar a la Prensa y acabar con la oposición al Gobierno.

Los problemas actuales son de colaboración y deben resolverse, sinó se debe abandonar el Poder antes de que los problemas actuales se compliquen.

Extranjeras

Comunicado alemán

Koenigwusterhauseu.—El Gran Cuartel ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde.

«Entre Lens y Neuville, ha habido cañoneo.

Desde Soissons hasta la Champagne ha habido calma.

En la parte de Lorena, en la puerta de Borgaña, ha habido intenso fuego.

En combate aéreo derribamos en el frente occidental 17 aparatos enemigos y dos globos cautivos.

En el frente de batalla oriental, rechazamos los avances rusos cerca de Sageryne.

En los Cárpatos reina intensísimo frío.

Al Norte de Fosani penetramos en una posición rusa situada cerca de Fauri Hicimos 46 prisioneros y cogimos dos ametralladoras.

En la Macedonia, ha habido cañoneo en el Vardar y en el lago Doiran.

La prensa austriaca y la Pascua

Viena.—La prensa austriaca saluda al Ejército con motivo de la Pascua.

Hace resaltar los éxitos de las tropas en los Cárpatos, dónde se ha constituido un frente inexpugnable, poderoso baluarte contra las ambiciones de los enemigos del imperio.

Buques Hundidos

Copenhague.—Han sido hundidos en el Mar del Norte los vapores «Olga» y «Nif», ambos daneses.

Las tripulaciones se han salvado.

De Cristiania dicen que el día 7 fueron hundidos siete vapores noruegos.

En la semana del 24 al 31 de Marzo fueron torpedeados 19 buques que desplazaban un total de 22.470 toneladas.

En la semana última han sido hundidos 18 vapores con un total de 28.661.

Medidas de los yanquis

París.—Los yanquis toman en Norte América, con motivo del estado de guerra con Alemania, grandes medidas.

Han comprado bombas asfixiantes y se han provisto de los necesarios accesorios de guerra.

Se reclutará, por sorteo, un millón de hombres.

Cansancio de la guerra en Francia

Todos los soldados franceses hechos prisioneros en las últimas semanas, dicen que el cansancio por la guerra en el pueblo y en el ejército es grande y hablan de que la confianza en la victoria final de Francia ha desaparecido.

Ahora parece que el partido de los amigos de la paz ya puede valerse de medios eficaces sin temor a suscitar descontento.

Prisioneros de los regimientos números 126, 296 y 168 que el día 20 y el 21 de marzo cayeron en nuestro poder en la Champagne, dicen que en las ciudades y aldeas del departamento de la Dordogne, los socialistas distribuyeron secretamente folletos en los cuales con insistentes palabras se aboga por una inmediata paz.

Madrid 11.

Extranjeras

El Brasil rompe sus relaciones con Alemania

Acaba de recibirse un despacho dando cuenta de que el Brasil ha roto sus relaciones diplomáticas con Alemania.

Austria y Bulgaria fieles a Alemania

Austria-Hungría y Bulgaria, fieles a los pactos con Alemania, han roto sus relaciones con Norte-América.

Alemania esperaba la ruptura con los Estados- Unidos

El general Hindenburg ha recibido en su campamento al corresponsal de «La Vanguardia» de Barcelona señor Rodríguez Rodriño, al cual ha manifestado que contaban con la ruptura de relaciones con los Estados- Unidos, como consecuencia de la guerra submarina.

No cree el invicto general que la ayuda de América sea eficaz para la Entente, por cuanto los frentes alemanes en oriente y occidente son inexpugnables.

Éxitos ingleses

El comunicado inglés de anoche da cuenta de que prosigue librándose una gran batalla favorable para los británicos, los cuales se han apoderado de nuevas e importantes posiciones alemanas, habiendo hecho prisioneros a 235 oficiales y 11.000 soldados, cojiéndoles además cañones de todos calibres; sesenta morteros y 163 ametralladoras.

PRENSA ASOCIADA.

VITICULTORES:

Se participa a los mismos haber llegado el

SULFOBONO

que combate el «OIDIUM» y el «MILDIU», cuyos resultados se conocen son favorables.

Representante en Menorca: Sebastián Timoner e hijo, Gracia, 36.

Depósito y encargos: Sucesores de G. Escudero, Deyá, 11, bajos.

¿DESEAIS TOMAR DINERO A RÉDITO? ¿DESEAIS COLOCAR DINERO A RÉDITO?

Siendo así, podéis dirigiros a la PLAZA MIRANDA N.º 4, Mahon, donde informarán Todos los días de 1 a 3 tarde.

De nuestros corresponsales

PALMA.—Durante los días de feria de Ramos un automóvil atropelló a un niño de 8 años y un tranvía a una niña; afortunadamente, ambos vehiculos no ocasionaron, a sus victimas, lesiones de importancia.

—Se ha suscitado algun disgusto entre varios diputados provinciales y el Gobernador civil. Este debido a esta causa no presidió la procesión de Jueves Santo, que organiza y costea la Diputación Provincial.

—Se habla ya de quien será el nuevo presidente de dicha corporación. Hay dos candidatos, don Luis Alemany, apoyado por el bloque maurista, liberal ibizenco y don José Feliu, apoyado por los liberales de Mallorca y los conservadores. Se da por seguro el triunfo del diputado por Menorca.

—Ha quedado, en Palma, el Consejo Provincial de la «Obra de los Homenajes a la Vejez.»

—Ha regresado del Continente el primer equipo de foot-ball de la Real Sociedad Alfonso XIII. Los citados jugadores vienen muy satisfechos de su excursión.

—Ha sido trasladado a Canarias el director de la Prisión don Manuel Lozano.

—El arquitecto provincial señor Reynés ha dado, en el Museo Diocesano, otra notable conferencia.

—Se han celebrado en toda Mallorca y con gran solemnidad las funciones de Semana Santa.

—Ha sido elegido presidente de la asociación Provincial del Magisterio don Miguel Porcel; y Habilitado don Bartolomé Terrades.

—Han fallecido: doña Francisca Bordoy y Vidal; doña Teresa Rosich; don Mateo Obrador y Barceló; doña Catalina Nadal; doña Maria Gamundi y el Rdo. Sr. don Antonio Reus Chimelis.

—Se ha inaugurado una nueva sociedad bajo el titulo de «Explotaciones Mercantiles».

—Se inaugurará el día 29, en Pollensa una nueva Ermita que estará situada en el Puig. —El Ilmo. Sr. Obispo ha reanudado la Pastoral Visita que interrumpió por estar indispuesto,

—En el Velodromo de Tirador se han celebrado exhibiciones de boxeo por el campeón del mundo Jack Jimhoan.

—Por escases de carbón se ha suprimido la fabricación de día, de gas. Por la noche se ha reducido grandemente el alumbrado, por lo que Palma esta casi a oscuras.

Ha quedado solucionado el conflicto que habian planteado los obreros de «La Cristalería».—C.

10 Abril de 1917.

TEATRALES.

Teatro Principal

Nos participa la Empresa de dicho teatro haber contratado una gran Compañía cómica dramática, dirigida por el primer actor don Manuel Serrano, y el primer actor cómico don Francisco J. Perin, en la que figura la eminente primera actriz doña Antonia Veltré. Debut Sábado 14 abril de 1917, «La Sobrieta del Cura.»

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 10 de Abril de 1917.

Interior serie A	76'85
Id. id. B	76'30
Id. id. C	76'25
Exterior A	85'00
Amortizable 5 p%, A	96'60
Id. B	96'25
Nortes	69'00
Alicantes	69'80
Francos	80'10
Libras	21'72

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHON PARA EL DIA 11 DE ABRIL DE 1917

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Luis Bauzá.

Imaginería: Otro de id. don Domingo Colorado.

Hospital y provisiones: 5.º Capitán del Regimiento número 63.

Vigilancia: 1.º oficial del mismo.

YESO extra-fino especial para platos. Se vende en el taller de mármoles de la calle del Rosario, número 3, Mahón.

PATATAS

Siempre existencias de BOLADO y BUFE para comer. BOLADO AQUILAR para siembra. Venta al por mayor.

Clases y precios sin competencia.—Cristobal Tomás.—Muelle.

Depósito de Calzado

Plaza del Principe, número 14, (frente la Iglesia del Carmen).

Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Última hora

De nuevo funciona mal el telégrafo, por cuyo motivo no hemos recibido nuestra conferencia de abono.

Si la recibimos mas tarde y contiene noticias interesantes, las daremos en hoja extraordinaria.

Imp. de F. Truyol, Infanta, 17

